

meinetwegen gelehrter dahersagen — ich bin bloß ein kernfestes Bauernweib vom alten Schlag, das nicht viel feine Worte zu machen versteht.“

Schmetternd fiel die Thür hinter der schwergekränkten Frau ins Schloß. Jetzt tat sie erst recht noch ein leckeres Stück Butter und ein Duzend Eier extra in den geräumigen Henkelforb, auch sonst allerlei, was dem Haushalt zugute kommt; — nein, abergläubisch war sie gewiß nicht, behüte, aber an dem, was ihre Vorfahren mit heimlich behaglichem Schauer geglaubt hatten und was heute noch in den Spinnstuben die Kunde macht, hielt sie fest mit der ganzen Zähigkeit ihrer starren Natur.

Vom Fenster aus folgten ihr ein paar traurige, schwarze Augen wie in ungestilltem Sehnen. „Hast's alleweil gut gemeint, Mutterle, aber die dort drüben verkehrt's in Unheil, allemal. Ach!“

Sekundenlang lehnte sich das bleiche Antlitz mit geschlossenen Augen in die weichen Federkissen zurück, doch nicht wie schlafend; nein, liebliche Bilder mochten aufsteigen aus dem Füllhorn der Erinnerung, denn wie ein Abglanz des Abendpurpurs oder der üppig blühenden Geranien draußen auf dem Stockbrett flog's über die ernsten Züge. Dann griff die abgemagerte Hand hastig nach dem geliebten Buche; ein Stündchen nur noch; solch süßer Abendfrieden ruhte selten genug auf dem stattlichen Gehöfte.